
В Российской трехсторонней 
комиссии обсудили вопросы лет-
него оздоровления детей и соци-
альные параметры прогноза соци-
ально-экономического развития 
страны на 2024–2026 годы.

26 мая очередное заседание Рос-
сийской трехсторонней комиссии по 
регулированию социально-трудовых 
отношений прошло в Доме Прави-
тельства РФ под председательством 
координатора РТК, вице-премьера 
Татьяны Голиковой. 

Среди плановых вопросов по-
вестки заседания наиболее острым 
был вопрос подготовки детской лет-
ней оздоровительной кампании 2023 
года. Согласно докладу Минпросве-
щения РФ, к открытию этим летом 
планируется 39 482 оздоровительных 
объекта, в которые будут направлены 
5 млн 185 тыс. детей – из них около 
1 млн 600 тыс. детей, находящихся 
в трудной жизненной ситуации. Об-
щий объем финансирования детской 
оздоровительной кампании состав-
ляет около 69 млрд рублей. 

Как подчеркивали члены комис-
сии, в центре внимания детской кам-
пании – обеспечение безопасности 
детей в период их пребывания в ла-
герях и во время транспортировки к 
местам отдыха и обратно, санитарно-
эпидемиологических норм и качества 
питания, организация отдыха детей 
из северных районов и новых реги-
онов страны, а также регулирование 
трудовых отношений с персоналом 
здравниц и лагерей. 

Члены профсоюзной стороны и 
ее координатор, председатель ФНПР 
Михаил Шмаков, в очередной раз 
указав на повторяющиеся из года в 
год существенные недостатки в ор-
ганизации работы с детьми в летний 
период, недооценку возможностей и 
опыта профсоюзов в этом важнейшем 
социальном деле, потребовали уточ-
нить вопросы по экономике детского 
отдыха: о средней стоимости путевки; 
о продолжительности смены в срав-
нении с прошлыми годами; о средней 
зарплате персонала. А также предло-
жили дополнить проект решения РТК 
по данному вопросу текстом об обе-
спечении антитеррористической бе-
зопасности и пунктами:

– Минпросвещения России с учас-
тием представителей общероссий-
ских профсоюзов провести в период 
летней оздоровительной кампании 
мониторинг оформления трудовых 
отношений с педагогическими, меди-
цинскими работниками, вожатыми и 
руководителями организаций отдыха 
и оздоровления детей (в том числе с 
выездом в организации);

– Вынести на рассмотрение РТК в 
сентябре-октябре 2023 года вопрос о 
результатах мониторинга оформления 
трудовых отношений с педагогичес-
кими, медицинскими работниками, 
вожатыми и руководителями организа-
ций отдыха и оздоровления детей.

Кроме этого, особое внимание 
профсоюзной стороны было уделено 
проекту постановления правитель-
ства РФ об особенностях выплаты 
процентной надбавки к заработной 

плате за стаж работы в районах Край-
него Севера и приравненных к ним 
местностях для отдельных категорий 
работников. Проектом предлагается 
выплачивать надбавку в максималь-
ном размере независимо от стажа 
работникам: федеральных государ-
ственных учреждений; научных ор-
ганизаций и образовательных ор-
ганизаций высшего образования; а 
также молодым работникам, если они 
прожили «на северах» не менее 5 лет. 
Устанавливается, что постановление 
будет действовать с 1 сентября 2023 
года до 1 сентября 2027 года. Профсо-
юзная сторона согласилась с этим и 
предложила дополнить проект реше-
ния РТК следующим:

«Сторона комиссии, представля-
ющая общероссийские объединения 
профсоюзов, считает необходимым 
установить процентную надбавку к за-
работной плате в максимальном раз-
мере с 1-го дня работы работникам 
из числа молодежи, вне зависимости 
от срока их проживания в районах 
Крайнего Севера и приравненных 

к ним местностях, а также продлить 
действие данного постановления до 
1  сентября 2029 года». 

В представленных правитель-
ственной стороной (Минэконом-
развития) «сценарных условиях и 
основных социальных параметрах 
прогноза социально-экономическо-
го развития России на 2024 год и на 
плановый период 2025–2026 годов» 
предполагается, что в 2023 году ожи-
дается рост экономики на 1,2%, а в 
период 2024–2026   гг.  – свыше 2%. 
Основными драйверами экономиче-
ского роста должен стать внутренний 
спрос: потребительский (в 2023 году 
ожидается рост потребительского 
спроса на 4%, в 2024–2026  гг. – на 
2,8%) и инвестиционный (в 2023 году 
ожидается рост инвестиций на уров-
не 0,5%, а в 2024–2026 гг. – на 3,8% за 
счет частной инвестиционной актив-
ности и господдержки). Рост зарплат 
в 2023году должен составить 5,4%, 
в 2024-м–2026  гг. – 2,8%. Ожидается 
стабильная ситуация на рынке труда 
(уровень безработицы составит 3,5%). 

Прогноз вызвал многочисленные 
вопросы членов профсоюзной сто-
роны комиссии, связанные с низким 
уровнем оплаты труда работников и 
серьезными разночтениями по циф-
рам, которые содержатся в материа-
лах Минэкономразвития и Росстата 
по доле оплаты труда в ВВП (валовом 
внутреннем продукте). 

С учетом высокой степени готов-
ности без обсуждения было одобрено 
несколько документов, в том числе, 
об обновлении утвержденного пра-
вительством РФ в 2007 году перечня 
профессий и должностей творческих 
работников, особенности регулирова-
ния труда которых установлены Трудо-
вым кодексом РФ.

Комиссия утвердила порядок 
подготовки и заключения Генераль-
ного соглашения между общероссий-
скими объединениями профсоюзов, 
общероссийскими объединениями 
работодателей и правительством Рос-
сийской Федерации и присоединения 
к нему, а также график подготовки 
проекта Генсоглашения на 2024–2026 
годы. 

В заключительной части заседа-
ния РТК, в «Разном», Михаил Шмаков 
обратил внимание (не в первый раз) 
членов комиссии на необходимость 
дополнения положений о федераль-
ных министерствах полномочиями по 
обеспечению реализации принципов 
социального партнерства. 

Департамент по связям 
с общественностью, 

молодежной политике и развитию 
профсоюзного движения

1 июня в казанском Дворце труда состоялось совместное 
заседание Советов Ассоциаций территориальных объедине-
ний организаций профсоюзов Приволжского и Центрального 
федеральных округов. В работе заседания принял участие 
председатель ФПОКО Алексей Русских. Главными темами со-
вместного заседания стали практика и совершенствование ра-
боты членских организаций ФНПР, входящих в Приволжский и 
Центральный федеральные округа, по реализации мероприя-
тий Года укрепления и развития социального партнерства.

В рамках обсуждения состоялся обмен опытом работы терри-
ториальных профобъединений по взаимодействию с социальными 
партнерами в рамках региональных трехсторонних Соглашений.

Председатель нижегородского Облсовпрофа, председатель 
Совета Ассоциации ТООП ПФО Анатолий Соколов в своем выступ-
лении затронул тему регионов-доноров и дотационных регионов, 
социально-экономических показателей ведущих регионов ПФО 
как основы развития социального партнерства. Поднял вопросы 
трудовой миграции (где есть мигранты, там нет профсоюзов, нет 
социально ответственного бизнеса), молодежной политики (отток 
молодых кадров за границу, проблемы с жильем, трудоустрой-
ством, нежелание создавать семьи и рожать детей из-за отсутствия 
доступного жилья), дифференциации зарплат по регионам, убы-
точности предприятий, падения доходов населения, пенсионеров 
и так далее.

Секретарь Федерации независимых профсоюзов России, пред-
ставитель ФНПР в ЦФО, председатель Совета Ассоциации ТООП ЦФО 
Татьяна Водопьянова особо подчеркнула, что подобная совместная 
встреча проходит впервые, и выразила уверенность в ее конструк-
тивных результатах. Она рассказала о путях развития социального 
партнерства в Центральном федеральном округе, о практике заклю-
чения Окружного трехстороннего Соглашения, о законодательном 
регулировании трехстороннего сотрудничества в регионах ЦФО, о 
помощи профцентров участникам специальной военной операции 
(только от профсоюзов округа уже оказана помощь более чем на 
284 млн рублей), а также о включении в ряде регионов ЦФО в трех-
сторонние Соглашения гарантий для участников СВО.

Заместитель председателя Федерации профсоюзов РТ Марат 
Гафаров дал краткий анализ деятельности Федерации в развитии 
института социального партнерства в муниципальных образова-
ниях республики и организации деятельности Координационных 
советов организаций профсоюзов по развитию социального парт-
нерства в районах РТ.

Председатель Федерации профсоюзов Республики Мордовия 
Сергей Борисов сделал обзор успешного проекта трудового со-

перничества в Мордовии, а председатель Московского областного 
объединения организаций профсоюзов Валентина Кабанова рас-
сказала об опыте разработки и заключения трехсторонних согла-
шений на уровне муниципальных образований.

С особым чувством профлидеры выслушали выступление 
председателя Белгородского областного объединения организа-
ций профсоюзов Николая Шаталова о сегодняшней деятельности 
профсоюзов Белгородской области, которая находится под еже-
дневными атаками украинских войск.

По словам спикера, профсоюзы Белгородчины и морально и 
материально поддерживают участников СВО, мирное население, 
оказавшееся под бомбежками и атаками диверсионных групп. 
Он привел цифры жертв и разрушений от обстрелов и диверсий 
украинских боевиков. Раненые и погибшие есть и среди профак-
тива области. Обстрелян профсоюзный санаторий в Шебекино. 
«Наши профсоюзники активно включились в оказание помощи 
военным, госпиталям, мирным гражданам, – сказал Николай Ша-
талов. – Материальной помощи профсоюзами оказано уже на 
90 миллионов рублей».

Другими важными темами обсуждения совместного заседа-
ния Советов стали обмен мнениями и выработка общих подходов к 
ликвидации случаев нарушения Устава ФНПР и Уставов территори-
альных профобъединений.

По данному вопросу выступили председатель ФП Самарской 
области Дмитрий Колесников, председатель Рязанского област-
ного союза организаций профсоюзов Инна Калашникова и пред-
седатель Федерации независимых профсоюзов России Михаил 
Шмаков, который заострил внимание аудитории на непреложнос-
ти принципов внутрипрофсоюзной дисциплины и выполнения 
Устава ФНПР. По словам профлидера, это напрямую влияет на силу, 
авторитет и эффективность профсоюзов.

В связи с этим Михаил Шмаков высоко оценил авторитет Фе-
дерации профсоюзов Республики Татарстан и уровень развития 
социального партнерства в республике.

«Во всех ли регионах есть подобное? – задал он вопрос ауди-
тории. – Сегодня и раньше неоднократно я встречался с главой 
республики Рустамом Нургалиевичем Миннихановым, и всякий 
раз убеждаюсь, что он всегда в курсе вопросов нашей профсоюз-
ной работы и по-настоящему ценит партнерство с профсоюзами».

Михаил Шмаков отметил значимость событий, происходящих 
сегодня на мировой арене, о всемерной поддержке профсоюзами 
специальной военной операции.

«Главный лозунг профсоюзов сегодня – все для фронта, все 
для победы!» – подчеркнул профлидер.

Спикер затронул вопросы укрупнения и объединения проф-
союзов, дальнейшего развития трехстороннего сотрудничества и 
профсоюзной идеологии.

«Наша профсоюзная идеология – это идеология достойно-
го труда, – сказал Михаил Шмаков. – Она основывается на трех 
столпах: достойной заработной плате, охране труда и правовой 
защите трудящихся. Нас 20 миллионов членов профсоюзов. Вмес-
те с членами семей – 60 миллионов. А всего работающих в Рос-
сии – 78 миллионов. Мы и есть то самое «глубинное государство», 
о котором часто говорят социологи, и мы сильны своими принци-
пами – единством, солидарностью и справедливостью».

В заключение встречи Михаил Шмаков ответил на вопросы 
аудитории, а также вместе с председателем Федерации профсою-
зов РТ Еленой Кузьмичевой вручил профсоюзные награды татар-
станским профактивистам.

По информации сайта Федерации профсоюзов 
Республики Татарстан

СовмеСтное заСедание Советов аССоциаций тооП ПФо и цФо

www.fpoko-kirov.ru

Газета Федерации профсоюзных 
организаций Кировской области
№ 2 (100), 9 июня 2023 г.

Год УКРеПЛениЯ и РазвитиЯ СоциаЛЬноГо ПаРтнеРСтва



№ 2 (100), 9 июня 2023 г.

17–18 мая 2023 года в г. Уфе (Рес-
публика Башкортостан) состоялись 
очередная встреча и расширенное 
совещание региональной группы Рос-
леспрофсоюза по Приволжскому фе-
деральному округу. 

На встречу собрались представи-
тели территориальных организаций 
Рослеспрофсоюза Республик Башкор-
тостана, Марий Эл, Удмуртии, Перм-
ского края, Пензенской, Кировской и 
Ульяновской областей. 

В расширенном совещании при-
няли участие Журавлев Денис Сергее-
вич – председатель Рослеспрофсоюза, 
Мирошниченко Гузель Фаритовна – 
председатель Федерации профсою-
зов Республики Башкортостан, пред-
ставители министерства лесного 
хозяйства Республики Башкортостан и 
профсоюзный актив Башкирской рес-
публиканской организации Рослес-
профсоюза. Открыл и провел сове-
щание руководитель Приволжской 
региональной группы Рослеспрофсо-
юза Александр Горель.

 На повестке дня стояли главные 
вопросы – «О развитии социального 
партнерства в лесных отраслях тер-
риториальных организаций Рослес-
профсоюза по Приволжскому феде-
ральному округу», «Об опыте работы 
территориальных организаций по соз-
данию и укреплению первичных проф-
союзных организаций, вовлечению 
работников в Профсоюз и мотивации 
профсоюзного членства». 

В своем приветственном слове 
председатель Федерации профсоюзов 

Республики Башкортостан Гузель Фа-
ритовна Мирошниченко поделилась 
опытом работы Федерации, самой 
массовой организации Профсоюзов 
в структуре ФНПР, объединяющей в 
своих рядах 439 тысяч членов Профсо-
юзов. 

Сторону социальных партнеров 
лесной отрасли республики предста-
вил Байтимиров Альберт Файзрахма-
нович, начальник отдела по управ-
лению имуществом, технического 
развития и охраны труда министер-
ства лесного хозяйства Республики 
Башкортостан. В своем выступлении 
он остановился на вопросах развития 
лесного хозяйства, деятельности ми-
нистерства и подведомственных уч-
реждений. Одновременно возглавляя 

первичную профсоюзную организа-
цию, поднял проблемные вопросы, ка-
сающиеся низкой заработной платы, 
дефицита кадров в отрасли, охраны 
труда и социальной защиты тружени-
ков леса. 

Расширенное заседание При-
волжской региональной группы про-
шло в доброжелательной обстановке, 
искренне и доверительно коллеги 
делились проблемами как в Профсо-
юзе, так и в отрасли, рассказывали и о 
положительном опыте. Тревога и обе-
спокоенность Профсоюза за тружени-
ков лесного хозяйства и всей лесной 
отрасли пронизывали обсуждение за 
«круглым столом» в зале заседаний 
Федерации профсоюзов Республики 
Башкортостан. 

Желание поправить ситуацию в 
отрасли, улучшить положение дел в 
лесу, добиться достойной заработ-
ной платы, быть услышанными вла-
стью  – вот те вопросы, ради которых 
и собрались представители отрасле-
вого Профсоюза регионов Приволж-
ского округа. Предложения по выходу 
из сложных ситуаций обсуждались и 
за рамками совещания, ведь каждый 
участник понимает, что самая лучшая 
мотивация профсоюзного членства – 
это конкретные дела на благо членов 
Профсоюза. 

Представители территориальных 
организаций делились своим опытом 
по защите социально-экономических 
интересов работников леса, внима-
тельно слушали своих коллег и согла-
сились, что проблемы во многом схо-
жи и решать их надо сообща, вместе. 

В своих выступлениях коллеги 
рассказывали об обращениях к со-
циальным партнерам с конкретными 
замечаниями и предложениями по 
повышению эффективности работы 
предприятий и организаций отрасли 
и уровня социальной защиты работ-
ников в непростых экономических 
условиях. 

Расширенное совещание группы 
было настолько живым и активным, 
что длилось больше запланированно-
го времени. Всем хотелось рассказать 
о наболевшем и найти пути решения 
поставленных задач. 

Председатель Рослеспрофсоюза 
Денис Журавлев проинформировал 
участников расширенного совещания, 

башкирских коллег о деятельности 
отраслевого Профсоюза, поднял тему 
социального партнерства, сохране-
ния, укрепления и создания новых 
профсоюзных организаций, затронул 
тему поддержки профсоюзными ор-
ганизациями участников СВО и чле-
нов их семей. Денис Сергеевич тепло 
поздравил Александра Михайловича 
Пайдыганова, председателя Марий-
ской республиканской организации 
Рослеспрофсоюза, с присвоением ему 
почетного звания «Лауреат премии 
Профсоюза работников лесных отрас-
лей РФ» и вручил награду.

Конструктивные предложения, 
которые вносились выступающими, 
было решено обобщить и направить в 
Центральный комитет Рослеспрофсо-
юза. Вместе с тем региональной груп-
пой принято решение подготовить и 
направить обращение полномочному 
представителю президента Россий-
ской Федерации в ПФО Комарову И.А. 
о ситуации в лесном хозяйстве, под-
нять вопросы низкой заработной 
платы и кадрового обеспечения в от-
расли.

Встреча Приволжской региональ-
ной группы в Башкортостане в оче-
редной раз показала необходимость 
совместного обсуждения насущных 
вопросов и проблем, обмена опытом 
работы и выработки решений, направ-
ленных на защиту тружеников отрасли 
и укрепление Рослепрофсоюза.

По информации областной 
организации РОСЛЕСПРОФСОЮЗА

Как известно, в 2020 году в Конституцию РФ 
путем всенародного голосования внесена до-
полнительная статья 75.1, согласно которой со-
циальное партнерство определено как важней-
шее направление государственной политики в 
сфере труда, то есть в сфере регулирования со-
циально-трудовых отношений.

Статья 114 Конституции РФ дополнена пунк-
том, вменяющим в обязанность правительства 
РФ обеспечивать реализацию принципов соци-
ального партнерства.

2023 год объявлен в ФНПР Годом укреп-
ления и развития социального партнерства. 
О  развитии социального партнерства в АПК 
Кировской области, о накопленном опыте в со-
вершенствовании социального партнерства в 
решении стоящих перед профсоюзов задач – в 
интервью с председателем областной организа-
ции отраслевого профсоюза Галиной Геннадьев-
ной Михеевой.

– Галина Геннадьевна, с чем для вас свя-
зано понимание необходимости постоянного 
развития социального партнерства в АПК?

– Перед отраслью стоят задачи, выполнить 
которые в одиночку любой из сторон социально-
го партнерства не под силу. Именно принцип вза-
имного согласования интересов в сфере труда на 
основе установленных законом принципов и рав-
ноправия определяет необходимость постоянно-
го развития социального партнерства в отрасли.

– Какие традиции в области социального 
партнерства у вас сложились к настоящему 
времени?

– На областном уровне сложилась устой-
чивая система взаимоотношений с министер-
ством сельского хозяйства и продовольствия 
области, Агропромсоюзом. Заключается от-
раслевое трехстороннее соглашение. Можно 
положительно оценить уровень социального 
партнерства по вопросам занятости и мотива-
ции к труду, улучшения условий и охраны труда, 
устойчивого роста заработной платы работни-
ков АПК.

– Галина Геннадьевна, какой вопрос оста-
ется ключевым в переговорном процессе со-
циальных партнеров отрасли?

– Есть озабоченность тем, что государствен-
ный курс на развитие социального партнерства, 
к сожалению, не воспринят в ряде организаций 
и предприятий АПК, а в некоторых из них допус-
кается воспрепятствование созданию первич-
ных профсоюзных организаций или предприни-
маются попытки их ликвидировать и тем самым 
ослабить влияние общественных организаций 
на происходящие в отрасли процессы.

– Какова ваша личная оценка результа-
тивности совместной работы профсоюза АПК 
и социальных партнеров области?

– Наличие системы социального партнер-
ства не означает, что все получается легко и без 

проблем. Социальный диалог – это возможность 
слушать друг друга и быть услышанным, реаги-
ровать на возникшие проблемы.

– А как обстоят дела с социальным парт-
нерством на предприятиях АПК, где есть 
проф союзная организация?

– Областная организация объединяет 
117  первичных профсоюзных организаций, 
в т.ч. 5 студенческих. Из 112 первичных профсо-
юзных организаций в 81 заключены и действуют 
коллективные договоры. Наша задача – чтобы в 
каждом коллективе, где есть профсоюзная орга-
низация, был заключен коллективный договор.

– Приведите примеры наиболее целена-
правленной работы социальных партнеров 
на предприятиях АПК по закреплению работ-
ников на селе.

– Примеров хорошей, целенаправленной 
работы социальных партнеров можно привести 
много, но я отмечу несколько, где 100%-ная чис-
ленность членов профсоюза, заключены коллек-
тивные договоры. Это АО «Красное Знамя» и ЗАО 
племзавод «Октябрьский» в Куменском районе, 
СХПК имени Кирова и ФГУП «Кировская ЛОС» в 
Оричевском районе, СПК племзавод «Новый» в 
Зуевском районе и другие.

– Как вы оцениваете вклад профсоюза в 
развитие социального партнерства? 

– Направлений в нашей работе и сегодня 
достаточно. Мы продолжаем совершенствовать 
тактику взаимодействия с представителями 
органов власти и работодателями, делая глав-
ный упор на совершенствовании социального 
партнерства. Конечно, проблем в АПК сегодня 
хватает. В этом году цены на молоко рухнули, 
кто виноват и что делать – до сих пор решаем, 
а предприятия несут колоссальные убытки. Су-

ществует проблема с кадрами – нужно сделать 
все возможное, чтобы снизить отток кадров из 
села. По статистике за 2022 год, по сравнению 
с 2021-м, численность работников в наших ор-
ганизациях уменьшилась на 3,1% (до 16 440 че-
ловек). 

– Галина Геннадьевна, вы много лет воз-
главляете областную организацию профсо-
юза АПК. Как за эти годы менялись формы и 
методы социального партнерства в АПК?

– За годы моей работы в Профсоюзе АПК 
много что менялось. В те далекие годы, когда 
все были членами Профсоюза, приходилось ра-
ботать для всех, а сейчас приходится делить на 
членов и не членов Профсоюза. В части социаль-
ного партнерства есть вопросы к некоторым ру-
ководителям, которые до настоящего времени 
не идут на диалог. Пришла пора начать серьез-
ный разговор на трехсторонних площадках с 
участием таких руководителей.

– Как вы смотрите в будущее отношений 
трех сторон соцпартнерства в отрасли?

– Смотрю в будущее всегда с надеждой, 
верю, что в результате социального диалога 
можно найти понимание, которое положитель-
но отразится на жизни людей. Считаю, что только 
благодаря совместной работе социальных парт-
неров можно добиться результатов в работе и 
оправдать доверие членов Профсоюза.

– Галина Геннадьевна, благодарю вас за 
искренние подробные ответы. Удачи вам и 
Профсоюзу работников АПК в укреплении 
позиций профсоюзной стороны социального 
партнерства в отрасли.

Т.И. Косолапова, руководитель 
пресс-центра ФПОКО

На площадке Вятского ГАТУ 
состоялся «круглый стол» «О раз-
витии социального партнерства 
в АПК Кировской области».

Участники встречи – профсо-
юзный актив АПК во главе с пред-
седателем областной организации 
Галиной Михеевой, представители 
министерства сельского хозяй-
ства, президиума Агропромсою-
за, работодателей, руководите-
ли учебных заведений, молодые 
лидеры профсоюза – обсудили 
информацию о ситуации в АПК ре-
гиона, поделились практикой со-
циального партнерства на уровне 
города Кирова, районов и пред-
приятий. 

В ходе обсуждений были 
приведены примеры успешно-
го социального партнерства на 
уровне предприятий (ЗАО плем-
завод «Октябрьский»), районов 
области  (Сунская районная орга-
низация Профсоюза работников 
АПК), молодежных организаций 
(молодежный совет областной ор-
ганизации Профсоюза работников 
АПК).

На мероприятии выступил 
председатель ФПОКО Алексей Рус-
ских. Он ознакомил участников с 
социальными проектами профсо-
юзов региона по оздоровлению 
работников и конкурсу «Лучший 
работник по профессии», рассказал 

о планах 2023 года – Года наставни-
чества в Кировской области.

Участники «круглого стола» 
пришли к единому мнению, что 
социальное партнерство будет 
развиваться только в совместной 
работе, отметили важность и необ-
ходимость проведения подобных 
мероприятий для обмена опытом, 
выражения своей точки зрения. 
По итогам мероприятия социаль-
ные партнеры приняли решение 
уделять совместное внимание 
проведению соревнования между 
предприятиями, контролю за вру-
чением наград труженикам АПК, 
участию в реализации принципов 
наставничества в отрасли.

РазвиваЯ СоциаЛЬное ПаРтнеРСтво, ПРоФСоЮз УКРеПЛЯет Свои Позиции

ПРивоЛЖСКаЯ РеГионаЛЬнаЯ ГРУППа РоСЛеСПРоФСоЮза вСтРетиЛаСЬ в УФе

СоциаЛЬнЫе ПаРтнеРЫ отРаСЛи аПК оБСУдиЛи аСПеКтЫ взаимодейСтвиЯ



№ 2 (100), 9 июня 2023 г.

С 1 по 2 июня 2023 г. в профсоюзном лагере «Спутник» состо-
ялась Конференция социальных партнеров отрасли жизнеобеспе-
чения Кировской области «Социальное партнерство как ресурс 
развития отрасли». В мероприятии приняли участие руководи-
тели и специалисты членских организаций РООР «Союз директо-
ров предприятий ЖКХ Кировской области» и профсоюзный актив 
членских организаций Профсоюза жизнеобеспечения.

На открытии Конференции с приветственным словом высту-
пили председатели общественных объединений отрасли жизне-
обеспечения Кировской области Юлия Канаш и Денис Журавлев, 
обозначив аудитории важность полноценного развития социаль-
ного партнерства на всех уровнях.

В течение двухдневного мероприятия участники прослуша-
ли информационно-обучающие семинары лекторов из Москвы, 
Санкт-Петербурга, Кирова по следующим темам:

 Эффективность использования методов и инструментов 
бережливого производства в хозяйственной деятельности пред-
приятий сферы жилищно-коммунального хозяйства.

 Построение эффективных систем заработной платы в ор-
ганизациях ЖКХ.

 Порядок определения оптимальной численности и обо-
снования расходов на оплату труда в организациях ЖКХ.

 Профстандарты и независимая оценка квалификаций – ин-
струменты создания эффективной заработной платы в организа-
циях сферы ЖКХ.

 Основные права регулируемых организаций при подготов-
ке заявлений и открытии дела об установлении тарифов.

Неподдельный интерес аудитории вызвали темы докладов 
Межецкой Вероники Анатольевны, зам. генерального директора 
Научно-исследовательского Центра муниципальной экономики, 
главного редактора журнала «ЖКХэксперт: экономика и право» 
г. Москвы. Она рассказала участникам мероприятия об основных 
аспектах учета расходов на персонал при государственном тариф-
ном регулировании с учетом параметров отраслевых тарифных 
соглашений в ЖКХ. Как правильно выстроить эффективную оплату 
труда в организациях ЖКХ, какими НПА регламентируется норма-

тивная численность персонала, как правильно оформить ЛНА, ре-
гулирующие оплату труда в организации ЖКХ, чтобы обосновать 
расходы на персонал перед регулятором, – на все эти вопросы Ве-
роника Анатольевна дала исчерпывающие ответы.

По окончании обучающих семинаров участники Конферен-
ции за «круглым столом» обсудили региональную практику су-
дебных споров организаций ЖКХ с регулятором. Руководители в 
обсуждении поставленной темы отмечали, что за последние годы 
регулятором необоснованно в тарифе срезается статья расходов 
на персонал. С данной позицией РСТ многие организации ЖКХ в 
корне не согласны и отстаивают свои права в суде. На сегодняшний 
день в регионе судебные органы выступают на стороне работода-
теля, считая, что установленные расходы на персонал обоснованы 
и соответствуют нормам законов о ценообразовании, трудового 
законодательства, отраслевых соглашений, действующих в отрас-
ли и ЛНА организаций.

По итогам мероприятия участники выразили признатель-
ность председателям общественных объединений Юлии Канаш 
и Денису Журавлеву за организацию данного мероприятия, ин-
тересную и насыщенную программу. Информация, полученная 
участниками в рамках состоявшегося мероприятия, несомненно, 
будет полезна для эффективной работы членских организаций на-
ших объединений.

По информации областной организации 
Профсоюза работников жизнеобеспечения

ПоздРавЛЯем ПРоФСоЮз РаБотниКов ГоСУчРеЖдений С ЮБиЛеем!
31 мая 2023 года в Центре культуры и 

творчества г. Кирова по инициативе Моло-
дежного совета Кировской областной ор-
ганизации Профсоюза работников госуч-
реждений и общественного обслуживания 
состоялся благотворительный концерт.

Мероприятие стало логическим продолже-
нием деятельности Молодежного совета в под-
держке участников СВО – именно на эти цели 
направлены в Благотворительный фонд «Za Вят-
ку» средства, собранные за период подготовки и 
проведения концерта.

Праздничный концерт «Я выбираю проф-
союз», посвященный 105-летию Общероссий-
ского профессионального союза работников 
государственных учреждений и общественного 
обслуживания Российской Федерации, открыл 
Леонид Григорьевич Ямбарышев, председатель 
Кировской областной организации Профсоюза. 
Он поздравил всех присутствующих в зале: дей-
ствующих членов Профсоюза, ветеранов проф-
союзного движения и представителей молодого 
поколения с наступающим юбилеем Профсоюза 
госучреждений.

Зрителей и участников мероприятия при-
ветствовали почетные гости мероприятия: Еле-
на Васильевна Ковалева, глава города Кирова, 
и Станислав Юрьевич Куршаков, заместитель 
министра внутренней политики Кировской об-
ласти.

Ведущими концерта выступили: Мария 
Торкунова, председатель Молодежного совета 
областной организации Профсоюза, и Павел Ве-
дерников, сотрудник ГУ ФССП России по Киров-
ской области.

Текущий год объявлен профсоюзами всей 
страны Годом укрепления и развития социаль-
ного партнерства. И вполне логичным стало то, 
что концертную программу мероприятия испол-
нением песни на стихи Николая Рубцова открыл 
социальный партнер Профсоюза, руководитель 
Отделения Фонда пенсионного и социального 
страхования Российской Федерации по Киров-
ской области Николай Пасынков. Несмотря на 
высокие должности и загруженность по работе, 
Николай Владимирович всегда находит время 
для творчества. В его активе многочисленные 
концерты и сборники авторских песен. Он яв-
ляется президентом первого в Кирове клуба 
самодеятельной песни «Начало», автором идеи 
и организатором первых фестивалей авторской 
песни «Гринландия».

В этот вечер яркие песни, колоритные тан-
цы, трогательные стихи собственного сочинения, 
исполненные талантливыми представителями 
профсоюзных организаций – работниками госуч-
реждений, членами их семей и воспитанниками, 
создали в зале атмосферу настоящего праздника, 
подарив зрителям массу впечатлений и эмоций. 
На протяжении всего концерта не смолкали бур-
ные аплодисменты, адресованные артистам:

– вокально-хореографическому коллективу 
«ВДОХНОВЕНИЕ», первичная профсоюзная ор-
ганизация КОГБУСО «Советский дом-интернат» 
(хормейстер Лобанова Марина Николаевна);

– участникам молодежного клуба «Феникс» 
МКУ ОПМК «Перекресток» (руководитель Ново-
селов Виктор);

– воспитанницам работников МКУ ОПМК 
«Перекресток»: Кристине Загоскиной (хореогра-

фическая композиция армянской воскресной 
школы «НУР»), Кристине Кощеевой (участница 
дуэта – Полина Барышникова), Нелли Кротовой 
(участница возглавляемого ею Городского Добро-
вольческого Центра «Добро в сердце» – Козина 
Ольга);

– водителю спецавтомобиля для перевозки 
инвалидов КОГБУСО «Кирово-Чепецкий дом-
интернат» Ложкину Андрею, его внуку Алексею и 
сестре Поповой Светлане;

– детям членов Профсоюза из администра-
ции правительства области (Шараповой Полине), 
ГУ ФССП России по Кировской области (Ведерни-
ковой Анастасии) и Отделения судебных приста-
вов по Зуевскому и Фаленскому районам (Нику-
линой Маргарите).

Активное участие в подготовке и в програм-
ме благотворительного концерта приняли члены 
Молодежного совета Профсоюза «настоящего 
и прошлого времени». Причем каждый из них 
представил авторское творчество:

– Шихалеев Александр, младший инспектор 
отдела по конвоированию ФКУ УК УФСИН России 
по Кировской области, член Молодежного совета 
Профсоюза, и его друзья Сергей ВЕРТУНОВ и Ва-
лерия КОНОНОВА, исполнившие песни собствен-
ного сочинения под инструментальное сопро-
вождение;

– Якушев Михаил, состоявший в Молодежном 
совете областной организации, а ныне – препода-
ватель Кировского института повышения квали-
фикации работников ФСИН России, и ШУКЛИНА 
Айсина, представлявшая неоднократно област-
ную организацию Профсоюза на профсоюзных 
мероприятиях различного уровня в составе деле-

гации от Молодежного совета, прочли свои стихи 
о главном: о жизни, семье и счастье…

В подготовку и проведение благотворитель-
ного концерта неоценимый вклад внесли члены 
оргкомитета праздника:

– Лалетина Ольга Николаевна, заместитель 
председателя областной организации Профсою-
за;

– Торкунова Мария, председатель, и ЛЕОН-
ТЬЕВА Ксения, заместитель председателя Моло-
дежного совета областной организации Профсо-
юза;

– Зотов Никанор Александрович, председа-
тель Совета ветеранов областной организации 
Профсоюза;

– Бураков Артем, режиссер праздника, пре-
подаватель КОГПОАУ «Вятский колледж куль-
туры», член Молодежного совета Кировской 
областной организации Общероссийского про-
фессионального союза работников культуры;

– Волков Евгений, звукорежиссер;
– Файрузова Вселена, фотограф медиа-

студии «ПОГЛЯД» Центра русской культуры и 
письменнос ти «МИР»;

– Грачева Ирина Валерьевна, главный спе-
циалист по имущественным отношениям ФГБУК 
«Агентство по управлению и использованию па-
мятников истории и культуры».

Отдельное спасибо волонтерам, представ-
ляющим объединение подростковых и молодеж-
ных клубов города Кирова «Перекресток». 

Все участники мероприятия отмечены благо-
дарственными письмами, а юные участники в ка-
нун Дня защиты детей получили от организаторов 
сладкие подарки с поздравительной открыткой в 
честь 105-летия Общероссийского Профсоюза.

Сбор средств в помощь участникам СВО под-
держали: Молодежный совет, Совет ветеранов и 
аппарат областной организации Проф союза, пер-
вичные профсоюзные организации регионально-
го Отделения Фонда пенсионного и социального 
страхования РФ, ГУ ФССП России по Кировской 
области, министерства социального развития 
Кировской области и подведомственных учреж-
дений, министерства финансов, управления го-
сударственной службы занятости населения, ад-
министрации правительства Кировской области, 
МКУ ОПМК «Перекресток», Филиала ФГУП «Ох-
рана» Роснацгвардии, ФГКУЗ «4  ВГ ВНГ», первич-
ные профсоюзные организации Объединенной 
отраслевой организации УИН Кировской обла-
сти (СИЗО-1, г. Киров, и ФКУ ЛИУ-12, г. Кирово-Че-
пецк), представители областных организаций 
Профсоюза работников культуры, РОСПРОФПРО-
Ма, прос то жители областного центра и нашего 
региона.

– В разные годы членами Профсоюза были 
и сейчас являются уникальные творческие люди! 
По отзывам молодежи, ветеранов и других при-
сутствующих на мероприятии зрителей, концерт 
получился на славу, – поделился председатель 
Кировской областной организации Профсоюза 
Ямбарышев Леонид Григорьевич. – Мы уверены, 
что будем не только продолжать защищать права 
членов своей организации, но и поддерживать 
подобные инициативы, выявлять и продвигать 
талантливых представителей нашего Профсоюза!

Через год Кировская областная организация 
Общероссийского профессионального союза ра-
ботников госучреждений и общественного об-
служивания Российской Федерации тоже подой-
дет к рубежу своей 105-летней истории. Главные 
герои этой истории – люди, члены Профсоюза!

По материалам областной организации 
Профсоюза работников госучреждений и 

общественного обслуживания

КонФеРенциЯ По ЖКХ
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13 мая более 90 студентов вузов, технику-
мов и колледжей региона собрались в «Сосновом 
бору» на Школу актива и конкурс «Студенческий 
лидер – 2023». Впереди были 2 насыщенных дня. 

«Студенческий лидер – 2023» – это не только 
конкурс. Это еще и мощная образовательная пло-
щадка для студентов региона.

На Школе актива участники прошли 3 обучающих 
занятия:

– Мастер-класс по ораторскому мастерству 
«Говорить – это просто» от Анны Безденежных, ра-
диоведущей «Мария ФМ», педагога-организатора и 
преподавателя английского языка Кировского авиа-
ционного техникума, преподавателя актерского и 
ораторского мастерства в модельном агентстве Viva 
Models.

– Интерактивное занятие «Мотивация профсоюз-
ного членства. Миссия выполнима», которое провела 
председатель Студенческого координационного со-
вета Кировской области Мария Чернова.

– Мастер-класс «Импровизация» от Юлии Флеро-
вой, победительницы прошлогоднего конкурса «Сту-

денческий лидер», победительницы конкурса «Мисс 
студенчество – 2023» от СКС Кировской области.

Участники Школы активно выполняли задания от 
спикеров, прокачивали свои лидерские навыки и с 
пользой проводили время.

Студенческие лидеры Кировской области опре-
делены.

В региональном этапе Всероссийского кон-
курса «Студенческий лидер» среди студентов ву-
зов призовые места распределились следующим 
образом:

1-е место – Алена Букетова, ВятГУ;
2-е место – Алина Синцова, ВятГУ;
3-е место – Виктория Рожкина, ВятГУ.
Конкурс «Студенческий лидер – 2023» в от-

дельном зачете также прошел среди студентов 
образовательных организаций профессиональ-
ного образования. Там призовые места заняли:

1-е место – Алина Титова, КАТ;
2-е место – Владислава Маранцева, ВятКТУиС;
3-е место – Венера Даровских, KTK.
Поздравляем победителей и призеров!

Знакомство с историческими фактами профсоюзного 
движения, разбор профсоюзной структуры и роли НКО в 
решении социальных проблем. 26 мая в ФПОКО стартовала 
«Школа молодого профсоюзного лидера».

Она собрала в малом зале и в онлайн-формате молодых ли-
деров профсоюзов образования, здравоохранения, Профавиа, 
жизнеобеспечения, Электропрофсоюза, Роспрофпрома, авто-
транспорта и дорожного хозяйства и ППО «НИИ СВТ».

Специфика организации ШМПЛ состоит в том, что не было 
никаких разнарядок и предварительных обязательных требова-
ний к количеству участников. Школа собрала вместе молодежь, 
готовую глубже разобраться в профсоюзной работе, развиться 
в личностном и лидерском плане. Об этом, напутствуя участни-
ков, сказал председатель ФПОКО Алексей Русских. Он охаракте-
ризовал программу обучения, отметил основные темы занятий, 
условия получения участниками ШМПЛ сертификата выпускни-
ка, а также пожелал каждому творчества и напористости, узнать 
как можно больше и раскрыть в себе еще ярче внутренние мо-
тиваторы, чтобы затем мотивировать других.

Три часа первого дня занятий пролетели как один миг. 
Историю создания и действий первых профсоюзов Англии, 
Германии, США и России, функции профсоюзов и структуру 
ФПОКО и ФНПР охарактеризовала руководитель пресс-центра 
Федерации Татьяна Косолапова. Непросто в течение часа рас-
сказать про огромный пласт истории профсоюзов, но здесь 
подспорьем будут служить видеозаписи выступлений по теме 
заместителя председателя ФНПР Александра Шершукова и МС 

ФНПР, ссылки на которые получат слушатели ШМПЛ в чате соц-
сети Телеграм.

Тема «Медиация как альтернативный инструмент решения 
споров в коллективе» вызвала такой живой интерес у слуша-
телей, что Алена Алиханова, ведущий специалист по работе с 
молодежью отдела профилактики и социальной безопасности 
молодежи КОГАУ «Областной дворец молодежи», едва успева-
ла отвечать на многочисленные вопросы аудитории. Коротко, 
медиация – способ разрешения конфликтов путем ведения 
переговоров с участием нейтрального посредника, работаю-
щего согласно ФЗ № 193 от 27.07.2010. Примеры разрешения 
конфликтов между коллегами, руководителем и сотрудником, 
родственниками, приведенные Алиной Расимовной, показали 
важность и актуальность медиации как альтернативного ин-
струмента решения споров и конфликтов в коллективе.

Третье занятие – «Роль НКО в решении социальных проб-
лем» – провела Елена Сунцова, эксперт в сфере развития граж-
данского общества, методист кафедры повышения квалифи-
кации работников образования АНО ДПО «Межрегиональный 
центр инновационных технологий в образовании». Елена Вла-
димировна вместе со слушателями ШМПЛ разбирала тонкости 
взаимодействия: власти и НКО, граждан и НКО, бизнеса и НКО... 
Живой интерес вызвало обсуждение «Модели региональной 
системы социального партнерства», куда входит и НКО – Фе-
дерация профсоюзных организаций Кировской области, самая 
массовая общественная организация региона.

В завершение программы первого дня участники ШМПЛ 
получили домашнее задание – написать эссе на тему «Будущее 

профсоюзов в современных реалиях». Ждем интересные и со-
держательные сочинения наших слушателей, главные аспекты 
из которых можно будет воплощать в профсоюзную жизнь уже 
сегодня.

Лучшими фотоработами конкурса признаны перво-
майские открытки:

ППО детский сад «Сказка», г. Яранск (профсоюз образова-
ния);

ППО Слободской ЦРБ (профсоюз здравоохранения);
ППО администрации Советского района Кировской облас-

ти (профсоюз госучреждений);
ППО ЦРР детский сад «Солнышко», пгт Стрижи Оричевско-

го района (профсоюз образования);
ППО ООО «Молот-Оружие», цех № 161 (РОСПРОФПРОМ);
ППО ТО МФЦ по Октябрьскому району г. Кирова (профсоюз 

связи);
ППО администрации Вятскополянского района (профсоюз 

госучреждений);
ППО Агрофирмы «Колхоз «Путь Ленина», Котельничский 

район, п. Юбилейный (профсоюз АПК);
ППО МКДОУ № 166 (профсоюз образования);
Совет молодежи и ППО ОАО «ВЭЛКОНТ» (ПРОФАВИА).
Приз зрительских симпатий по итогам голосования в 

соцсети «ВКонтакте» (911 голосов) получила первомайская 
открытка ППО МКДОУ д/с «Петушок», г. Яранск (профсоюз 
образования).

ПоздРавЛЯем ПоБедитеЛей и ПРизеРов КонКУРСа 
«СтУденчеСКий ЛидеР – 2023»

ПРоФСоЮзЫ: ШКоЛа моЛодоГо ПРоФСоЮзноГо ЛидеРа – СтавКа на знание и оПЫт

ПоздРавЛЯем ПоБедитеЛей ПоПУЛЯРноГо КонКУРСа ФПоКо 
«ПеРвомайСКаЯ отКРЫтКа – 2023»


